

La croix de Saint-Vairant

FRANÇOISE PIRART

Bruxelles, Pré aux
Sources, éd B. Gilson, 1992
Roman, 189 pages

«Dieu avait créé tant de
visages, de lieux, qu'une vie
ne suffirait pas à les
connaître tous.»

En cet an de grâce 1040, une
terrible épidémie fait des
ravages dans le hameau de
Saint-Vairant. La famille
Sans-Avoir n'est pas
épargnée. Geofroy Sans-
Avoir, jeune adolescent de 13
ans, désire profondément
quitter son village natal, en
ayant à l'esprit deux buts bien
différents: parcourir les
chemins de France à la
découverte des merveilles et
des curiosités de l'inconnu
(à propos desquelles l'oncle
Helmod l'a souvent entre-
tenu)... et venger sa famille
qui fut chassée des terres du
baron Gauthier de
Castelneau.

Cet ardent désir se concrète-
ra bientôt, entraînant
Geofroy dans un monde cruel
où, pour survivre, il faut
chaque jour lutter un peu
plus. Période sombre de
l'histoire, où se mêlent la
mort, la frénésie, la maladie,
le moyen-âge n'a plus de
secret pour Françoise Pirart
qui décrit d'une façon
captivante la réalité du
quotidien de l'époque. Si les
lieux évoqués et les cités
avaient réellement existé,
on aurait, sans crainte, pu
affirmer qu'il s'agit d'un
roman historique.

Fascinant!

C. G. ◆